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! ! ! ! 本 报 讯

（记者 厉苒
苒）北京时间
今天下午，刘
翔将再次前往
华山医院进行
复诊，并将拆
除之前手术后
留下的石膏。
不过他目前还
不能自己走
路，右脚还是
要进行固定。
据透露，刘翔
大概要再过一
个半月，才可
以摆脱拐杖开
始下地行走。

很单调，
很轻松———这
!个字是刘翔
近期生活的写照。教练孙海平说：
“现在刘翔大部分时间依然是躺
在床上。”目前正在莘庄基地养伤
的刘翔几乎与外界隔绝，连以往
例行的周末回家也取消了，生活
非常单调，只能上网和朋友聊天。
偶尔他也会看看电视剧电影或者
时下一些类似《中国好声音》这样
的流行综艺节目。养伤期间，刘翔
另一个重要的任务就是补习文化
课程。他所在的华东师范大学定
期派出专人来到基地为他补课，
刘翔也打算好好利用这段时间补
习自己的英语。
养伤期间，刘翔会加强腰部

和上肢力量训练。刘翔说：“小伤
小病在所难免，跨过去即可。没有
尝试就不会有突破，"##$年奥运
伤退之后，若没有修改起跑技术
八改七，我也跑不进 %&秒。对未
来我现在没有过多想法，一步一
个脚印走”。

! ! ! !昨天下午，中国篮球界传出一
条惊人消息：'()上赛季亚军广州
自由人队突然宣布解散。一支战绩
不错的球队为何突然解散？归根结
底，是因为 '()联赛影响力太小，
让投资人看不到希望，因而无奈选
择了退出。

和许多 *(+ 球队不同，广州
自由人俱乐部完全是由企业独自
投资成立的，和当地体育局并没有
任何关系。该俱乐部成立于 "##,

年 -月，当时的目标就是在 &年内
达到并保持在 '() 俱乐部范围内
一流水平，打入 *(+行列，并努力
成为 *(+ 联赛的一支劲旅。'()

全称为全国男子篮球联赛，基本上
属于 *(+的二级联赛，此前双方
曾有升降级关系。当初许多企业投
资球队加入 '()，最大目标就是
通过升降级进军 *(+，然后在
*(+ 的良好平台上获得更好回
报。但是在近几年 *(+ 暂停升降
级制度后，'() 的地位也变得尴
尬起来，无论影响力还是关注度都
无法同 *(+相提并论，这也令一
些投资人心生退意。
广州自由人俱乐部总经理吕锦

清表示，这次俱乐部之所以解散，是
投资集团的一个战略调整，也就是
因为“看不到回报”。“对于一个项目
的投入，老板们肯定会有自己的衡
量，我付出多少，能收获多少。”吕锦
清透露，过去两个赛季俱乐部每年
投入都在 %-##万元左右，“但由于
比赛没有关注度，曝光率太低，集团
几乎看不到什么回报。”作为一家民
营俱乐部，广州自由人得到的政府
支持有限，而限于 '()的影响力，
俱乐部能够吸引到的赞助以及关注
度都很少，几乎处于一种只有投入

没有产出的尴尬境地，“冠军、亚军
和最后一名有什么区别呢？一样都
是进不了 *(+，一样都是没有任何
关注度，一样都是得不到任何回
报。”
作为 *(+的小弟，'()目前的

处境确实尴尬。最近两年，很多大牌
外援都来到中国打球，*(+联赛关
注度大幅提升，对于投资人的吸引
力也越来越大。反观 '()，自娱自
乐的成分更大，没有球星、整体水平
低下、无升降级刺激……
广州自由人的突然解散，相信

对于 '() 的管理者中国篮协是个
不小的震动。

本报记者 李元春

! ! ! ! !""#年 $%&联赛!甲 &联赛"

创办时为 !'支球队参加#每年联赛

最后两名降入甲 %# 而甲 %联赛的

前两名升入甲 &$ 从 '((#至 )((*

赛季开始#$%& 联赛取消升降级#

取而代之的是%准入制&$ +年来#先

后有东莞新世纪'浙江广厦'天津荣

钢'青岛双星等队#根据在 ,%-联

赛取得的名次及准入达标评估#晋

级 $%&$

)../年 *月#广东凤铝在 ,%-

中综合成绩排名第一#取得 $%&联

赛的准入资格# 并且在篮协的考察

评估中全部达标$ 但 "月份中国篮

协及其属下的 $%&联赛委员会以

%地域分布平衡&为原则'以%投票表

决&为方式#将凤铝俱乐部%投&出

$%&#该队只获得 0票#当年晋级的

球队是天津队和青岛队# 之后凤铝

宣布退出中国篮球$

此后 $%&维持在 !/支球队规

模#在云南红河 '(("年因亏损及其

他问题被迫退出后# 并没有其他球

队入替#目前 $%&为 !+支球队$

公务舱只是一个传说
从北京到瑞典的赫尔辛堡需要

飞行十几个小时，横跨了整个亚欧
大陆。出发前曾有消息说，考虑到
旅途劳累，中国足协给国脚们买的
都是公务舱，以便让他们能更好地
休息。不过，事实证明，公务舱只是
一个“传说”。

国足只给郑智、孙祥两名年过
&#的老队员，以及刚刚踢完中超补
赛的建业球员曾诚、赵鹏四人订了
公务舱，其他队员全都是普通经济
舱。以至于王大雷在自己的微博中
贴出照片揶揄道：“谁说是公务
舱？”

先坐飞机后换大巴，在路上的
时间超过了 %&个小时，即便公务舱
也非常累。抵达赛地赫尔辛堡的酒
店后，队员们感觉晕晕乎乎，一个个
倒头就睡。事后有人开玩笑说：“再
快的飞机也累啊！只恨没能坐火
箭！”
让他们头疼的还有时差。与瑞

典队的比赛是当地时间晚上 .时、
北京时间凌晨 %时，距离国足抵达
只有两天，想要适应非常困难。更
痛苦的是，在瑞典待 &天后，队伍又
要飞去南美洲，经受再一次的时差
考验。而对阵巴西队是在北京时间
上午 ,时，相当于瑞典时间凌晨 &

时，这意味着球员们在短短一周内

要完成两场凌晨进行的比赛。

打瑞典先练中国功夫
再辛苦，训练也必不可少。第一

堂训练课被安排在当地时间 /日上
午，内容竟然与足球毫不相干———
卡马乔让队员们练拳击。
卡马乔不惜亲自上阵，示范一

些动作给国脚们模仿。他强调的是
不仅要快速出拳，也要特别注意躲
闪。这样新奇的内容让队员们感觉
颇为新鲜，不时抱在一起哈哈大笑。
看到滑稽的场面，连卡帅自己都忍

不住笑起来。
卡马乔当然不是想用中国功夫

来对付强大的瑞典队。他告诉队员，
这样的训练目的在于要学会躲闪，
学会利用自己灵巧的优势。面对身
强体壮的瑞典人，硬拼显然不聪明。

尽管前 +*米兰中锋、瑞典队
头号球星伊布有可能因伤缺席本场
热身，昨天的训练中卡马乔还是安
排了专门针对伊布的内容，毕竟他
在加盟法甲后的最近 &场比赛中打
进 /球，上周末更是创下本赛季法
甲最快进球纪录。除此之外，他着重

强调的还有任意球，这往往是弱队
最有效的武器，因此孙祥、郑智、郜
林都被留下加练任意球。
受时差、体能的双重影响，包括

不少主力因伤缺阵，留给卡马乔的
好牌并不多，但他依旧会选择手中
的最强阵容出战。门将位置上应该
会派近来状态上佳的王大雷，后卫
线恐怕会是刘建业、于洋、赵鹏和孙
祥的新组合，中场郑智、赵旭日、吕
鹏、冯仁亮和于汉超有望首发，锋线
上郜林则相对稳固。

本报记者 关尹

老板甩手不干 蚀本生意不做
NBL亚军广州自由人篮球俱乐部昨宣布解散

海外热身防伤身
不练脚头练拳头
疲劳之师国足明天凌晨出战瑞典
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取消升降级的背景

! ! ! !自从无缘巴西世界杯之

后#国足现在一般不出新闻#一

出新闻#便是负面$

而且#正过来是负面#反过

来也是负面$比如#卡马乔拿着

高额年薪#却无事可干#受到批

评( 这次好不容易从联赛中挤

出时间# 将就着其他国家备战

各种大赛的时间表# 安排了热

身赛#又得到抱怨无数(队员们

征战联赛太疲劳# 说全给安排

公务舱#让腿伸伸直#有人说太

浪费(后来才知道没有全部安排

公务舱))

反正# 现在的国足是猪八

戒照镜子***里外不是人$

说来说去#成绩不佳是根本

原因$尤其看着中国近邻日本与

韩国的足球水平蒸蒸日上#甩开

我们不是几条马路#而是几个社

区#我们心生无奈#甚至变得愤

怒# 继而对国足怎么看也不顺

眼#也就完全可以理解的$

好在# 至少还有人在关心

国足$骂#也是一种关心$怎么

看都不顺眼#至少#还在看吧$

等到大家看也不要看了# 嘴巴

与手指都懒得批评了# 那才叫

悲哀呢$

明白这些# 其实也是想让

国足看清形势# 不要为外界的

各种声音所累# 做好自己的工

作#练好自己的内功#相关职能

部门也要遵循足球规律# 为国

足服务好$

一句话#该集训集训#该热

身热身$ 三年后#再见分晓$

高兴

还算有人关心
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! ! ! !备受诟病的国
足“环球热身之旅”，
即将于北京时间明
天凌晨 % 时正式登
场。面对“神锋”伊布
拉希莫维奇领衔的
瑞典队，一路颠簸、
长途跋涉的国足，能
否不被对手“痛扁”，
还真是个大问号。


